



Association des lecteurs

**LES AMIS DE LA VIE**

## **Compte-rendu du Conseil d'Administration du 17 janvier 2025**

**(en visio) de 11h à 13h.**

Présents : Monique BAUJARD, Julien MOTTE, Pierre LE PARLOUËR, Gérard GERDIL-MARGUERON, Danièle LE GAC, Colette HEDON, Philippe RIALLAND, Bernadette PUIJALON, Lubiku MIANKÉBA, René SORIN, Marie-Christine JULIEN, Bruno VOISIN, Michel SEIR, Aymeric CHRISTENSEN, Françoise KLENSCHI.

Excusé : François DESPRES.

### 1/. Approbation du compte-rendu du CA du 28 novembre

Bruno VOISIN souligne qu'il ne peut se prononcer sur la contribution de l'AGH (Association Georges Hourdin) au colloque célébrant les 80 ans du journal La Vie tant que l'AG de l'AGH ne s'est pas réunie. Après relecture il apparaît que cette contribution était au conditionnel dans le CR. Il retire alors son observation et le CR est approuvé à l'unanimité.

### 2/. Points d'information

#### a) Promesses d'Église

Pour rappel Promesses d'Église a un groupe de travail interne dans les ADLV qui a commencé à réfléchir, notamment sur le lien paroisse/mouvement et sur le langage des rites, de la liturgie. D'autre part Monique BAUJARD a animé avec Dominique QUINIO un groupe de réflexion sur « Écouter, dialoguer, annoncer ». Pour une quinzaine de mouvements à l'intérieur de Promesses d'Église, la première annonce, c'est l'accueil fraternel et la parole libre. La question se pose alors comment se forment aujourd'hui les communautés : autour de la fraternité ou autour du prêtre ?

Qu'est-ce que les ADLV sont prêts à faire pour soutenir Promesses d'Église ? Au-delà du montant de 30€ pour adhérer l'association Service de Promesses d'Église (comme en 2024), est-ce que les ADLV veulent faire un don pour soutenir Promesses d'Église ?

Philippe RIALLAND, qui a rejoint un groupe de Promesses d'Église en Loire-Atlantique, témoigne. Il souligne l'intérêt de cette structure pour faire évoluer l'Église de France de l'intérieur, la richesse de l'expérience et l'intérêt de réfléchir avec des mouvements qu'il n'aurait pas eu l'occasion de rencontrer sans cela. Promesses d'Église a un budget estimé entre 15000 et 18000 €. Les dépenses concernent surtout le site, la newsletter. Les mouvements les plus importants fournissent une aide logistique pour l'accueil des réunions,

l'abonnement Zoom, ... Si chaque mouvement abondait à hauteur de 450 €, les finances de Promesses d'Église se porteraient bien.

Un vote sur le principe d'un don des ALDV à Promesses d'Église se traduit par une approbation à l'unanimité.

#### b) Point sur l'Université

Bernadette PUIJALON, membre du Comité de Pilotage de l'Université, apporte les précisions suivantes :

L'orientation générale est « L'information en mutation, comment préserver notre démocratie ? » - le titre définitif n'étant pas encore arrêté.

Il est prévu une conférence d'introduction le lundi matin, suivie de trois séquences d'approfondissement (réseaux sociaux, fatigue informationnelle, aspects économiques) puis d'une journée (mercredi) séparée en deux séquences, l'une centrée sur les journalistes et leur responsabilité par rapport aux menaces des autocrates en tout genre, l'autre sur les lecteurs et le rôle de l'éducation. Le problème de l'IA par rapport à l'information pourrait trouver sa place en soirée. L'organisation de carrefours entre participants, de tables rondes est également prévue.

Aymeric CHRISTENSEN souligne qu'en plus des autocrates identifiés comme tels, il y a des gens comme Elon MUSK – sans doute plus inquiétants, qui se réfèrent à une liberté d'expression absolue. La démocratie se trouve fragilisée de l'intérieur au nom-même des principes qui la fondent (censure). Réguler ? Jusqu'où ? Aymeric CHRISTENSEN manifeste l'intérêt de la rédaction de La Vie pour travailler sur ces sujets avec l'association des lecteurs.

Un sujet croisant les évolutions du christianisme social et de La Vie fera l'objet d'un colloque à l'automne pour célébrer les 80 ans de l'hebdomadaire. Les préoccupations actuelles proches de celles des années 30-40 requièrent de prendre en compte l'Histoire.

#### 3/. Point financier exposé par Pierre LE PARLOUËR (trésorier).

Pierre présente les comptes pour 2024 et souligne la baisse importante des adhésions (documents joints à ce compte-rendu). Il faudra encourager les correspondants à suivre les adhésions dans leur groupe. Une campagne de motivation sera également nécessaire. Un encart consacré aux adhésions paraîtra dans le journal du 23 janvier et un formulaire d'adhésion sera joint à la convocation à la prochaine AG (ne pourront y assister que les membres à jour de leur cotisation). Dans les dépenses 2024, il faut signaler celles liées à l'informatique. Nous sommes passés d'un système entièrement bénévole géré par Christian JACQUES-NATALI à un système en partie payant avec ACCK et un bénévolat important de Gérard. Une fois le nouveau système mis en place et rodé, la facture d'ACCK devrait baisser.

Le CA approuve les comptes 2024. Pierre les présentera à l'AG de mars.

La discussion se porte ensuite sur le budget prévisionnel pour 2025 Le Trésorier en estime le résultat à 11k€ de pertes. Le passage à une adhésion individuelle à 25€ et la prestation de

service demandée à Julien MOTTE (en remplacement de la somme versée auparavant par Malesherbes Publications) sont les nouveautés de cette année. Les frais postaux importants demandent qu'on réfléchisse à l'envoi de la lettre Vibrations (dont la pérennité est en débat). Elle pourrait être remplacée par une newsletter, sur la base de l'actuelle Entre Nous repensée et remaquettée, dont le premier numéro spécial pourrait être présenté à la journée des Correspondants du 27 mars prochain. Se pose aussi la question du matériel pour promouvoir l'adhésion, notamment d'un flyer pour présenter l'association, etc. Comment faire pour que celui-ci ne soit pas trop vite obsolète ?

Le CA acte un don à promesses d'Église de 400 euros et autorise Pierre, sous réserve de quelques modifications à présenter le budget prévisionnel pour 2025 lors de la prochaine AG.

#### 4/. Préparation de l'AG du vendredi 28 mars 2025

Christine OCKRENT est pressentie pour venir témoigner à l'AG de 60 ans de carrière journalistique en grande partie consacrée à la géopolitique. Les conditions financières de son intervention devront être précisées rapidement pour permettre – en cas d'excès – de contacter d'autres intervenants. La thématique pourrait être les menaces qui pèsent aujourd'hui à l'intérieur des sociétés démocratiques sur leur fonctionnement démocratique, à partir de l'exemple des États-Unis. Aymeric, Bruno, Julien et Monique formuleront la question précise à lui soumettre.

Faut-il privilégier un exposé puis des questions de la salle ou faire interroger Christine OCKRENT par des journalistes de La Vie ? Les avis divergent. Un court exposé (30 minutes), suivi d'un échange avec des journalistes pour approfondir, puis un échange avec la salle, semble le mieux convenir. Peut-être en préparant les questions de la salle à l'avance, éventuellement la veille avec les correspondants ?

La question est posée de mutualiser éventuellement son intervention avec une conférence de La Vie.

Monique BAUJARD fera le rapport moral statutaire. Julien Motte fera le rapport d'activité.

#### 5/. La réunion des correspondants et les 25 ans des ADLV

La réunion des correspondants aura lieu la veille de l'AG dans les locaux des Petites Sœurs de l'Assomption, 57, rue Violet dans le 15<sup>e</sup> arrondissement de Paris.

Les ADLV prendront en charge le déplacement et l'hébergement du (ou de la) correspondant(e) de chaque groupe ainsi que d'un membre du dit groupe.

La soirée festive célébrera les 25 ans des ADLV. A chaque groupe il sera demandé de revenir sur un événement marquant de la vie du groupe au cours de ces 25 ans. Le détail de cette soirée sera arrêté lors d'un prochain bureau auquel Philippe RIALLAND est invité.

#### e) Situation de La Vie depuis novembre 2024.

Michel SFEIR n'a pas d'élément nouveau à apporter.

La réunion du CA s'achève à 13h.